

Montevideo, 29 de Agosto del 2015

Informe del Trabajo Final de Grado

“Aproximaciones a los roles del género femenino y su relación con los factores de riesgo en el departamento de Rivera“

Estudiante: Natalia Camargo

Tutora: Anabel Beniscelli

ASPECTOS FORMALES

El Trabajo Final de Grado presentado en la modalidad de Monografía cumple de manera adecuada con los requerimientos formales.

Se destaca especialmente la organización del texto, la adecuación a las normas de citación y el estilo de escritura.

Se destaca la importancia de ofrecer información sobre las características singulares en el departamento de Rivera de un campo de problematicidad nacional y global.

ARTICULACIÓN TEÓRICA

El marco teórico utilizado presenta consistencia epistemológica y sortea con éxito los riesgos de la dispersión de opiniones en torno a un tema de carácter primordialmente complejo y multidisciplinar. La selección de autores resulta muy adecuada para los objetivos propuestos, integrando la perspectiva de género y derechos humanos.

El estudio de los problemas desde la teoría de los roles aporta una línea de análisis que contribuye a limitar la dispersión que la multicausalidad de este universo de problemas presenta en si mismo.

La relación entre maternidad, la conyugalidad y el mundo del trabajo vincula desde un análisis de género una de las tensiones existentes entre lo privado y lo público, a la vez que se enlaza con la violencia doméstica, temas que históricamente han sido abordados por el pensamiento feminista. Los datos socio-demográficos de Rivera brindan al lector una comprensión de las características locales que sitúa muy adecuadamente el marco de problematicidad que se pretende abordar.

METODOLOGÍA

Se trata de una monografía que fundamentalmente se orienta en una búsqueda bibliográfica donde poder dar cuenta de la evolución de las conceptualizaciones de un problema complejo y centra su análisis en la dimensión local. La tensión entre los conceptos generales y como emergen en cada realidad singular es un desafío para todo trabajo de investigación y análisis. Incluir entrevistas contribuye a llevar a cabo dicho desafío de manera muy adecuada.

Resulta muy pertinente incluir un análisis sobre el rol del psicólogo en este campo de problemas asociado a la tradición disciplinar en pro de los Derechos Humanos, incluyéndose en este caso herramientas metodológicas novedosas para el contexto de trabajo con mujeres.

CONCLUSIONES

Se trata de un trabajo final de grado que aporta conocimiento sobre un campo de problemática de alta relevancia para la realidad de nuestro país.

El relevamiento realizado en autores nacionales e internacionales permite conocer los avances y áreas de vacancia en el abordaje científico del problema.

Es de destacar el esfuerzo de la autora en presentar el compendio de información con especial atención a la articulación con la dimensión local del departamento de Rivera.

Las preguntas que la autora se plantea resultan pertinentes y abren a un nuevo estudio de investigación que permita aportar mayor conocimiento sobre la singularidad subjetiva de las mujeres riverenses.

En suma, se trata de un trabajo final de grado de alta relevancia social y académica, que contribuye a la construcción de conocimiento científico al servicio de un área de problemas clave, dando cuenta de este modo del compromiso disciplinar y universitario con nuestra sociedad.